
Ecole

Lucien-Pagé

sÉnnce oRDtNAtRE
Conseil d'établissement - École secondaire Lucien-Pagé

20 mai 2025 à 18h00

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d'établissement de l'école secondaire Lucien-Pagé tenue le

20 mai2025 à 18h00 à l'école secondaire Lucien-Pagé, 8200, boul, StLaurent à Montréal.

PRÉSENTS I

Laurent Demers (parent)

Carl Charest (parent)

Noémie Mailloux-Houle (enseignante)

David Roberts (Motivation-Jeunesse)

Ons Barrak (parent)

Noumbé Diop (psychoéducatrice)

Laura Caporuscio (enseignante)

Hans Guévin (enseignant)

Beatriz Flores (parent)

Elliot Rochon (élève)

Michele D'Amico (public)

Formant quorum sous la présidence de Monsieur Carl Charest

SONT ÉGALEMENT PRÉSENTS :

Monsieur Éric Thermidor, directeur

SONT ABSENTS :

Sabrina BenMakhlouf (parent et représentante au Caroline Barrette (membre du personnel de

Comité de parents) soutien)

Nadia Assouli (enseignante) Emilie Caravecchia (parent)

Thomas Boucher (enseignant) Elsa Hamilton (enseignante)

Mohamed Diané (élève) lsabelle Dubé (parent)

Marouen Samaali (parent) Marik Audet (parent)

1. OUVERTURE DE LASÉANCE

Le président, M. Carl Charest, déclare la réunion ouverte. ll est 18h08.

ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

lL EST PROPOSÉ PAR M. Laurent Demers, appuyé par Mme Noumbé Diop que l'ordre du jour soit adopté

tel que déposé

Adopté à l'unanimité (O'i-CE-2021-20221



2. ORDREDUJOUR

L'ordre du jour adopté se lit comme suit :

1. Ouverture de la réunion / vérification du quorum

2. Lecture et adoption de I'ordre du jour

3. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion (date)

3.1. Suivi au procès-verbal

4. Parole au public

5. Dossier d'information : Activité de fin d'année

6. Dossier d'information : Assemblée générale 2025-2026
7. Dossier d'information : Présentation d'un tableau réalisé par la conseillère d'orientation,

8. Dossier de décision : Calendrier des examens de fin d'année

9. Dossier de décision : Rapport annuel du CÉ

10. Dossier de décision : Évaluation du plan de lutte 2024-2025 et plan de \ufte2025-2026

11. Dossier de décision : Sorties éducatives

12. Dossier de décision : Code de vie2025-2026
13. Mot de la présidence

1 4. Points d'information/rapports

14.1. Direction

14.2. Conseil des élèves

14.3. Personnel enseignant

14.4. Professionnels

14.5. Personnel adminishatif et de soutien

14,6. Membres de la communauté

14.7. Délégué au comité de parents

15. Prochaine rencontre

16. Varia - Points divers

17. Levée de la réunion

3. ADOPTION DU PROCÈS.VERBAL DU 15 AVRIL 2025

lL EST PROPOSÉ par monsieur Laurent Demers, appuyé par madame Beatriz Flores, que le procès-verbal

de la séance ordinaire du 15 avril 2025 soit adopté avec dispense de lecture et sans modifications.

Adopté à I'unanimité (02-CE-2021 -2022l.

3.1 SUIVIAUPROCÈS.VERBAL

3.1.1 M. Éric Thermidor: L'écran de l'auditorium sera installé le 26 mai. Les lumières devraient

être installées au même moment.

4. PAROLE AU PUBLIC

Sans objet.
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5. DOSSIER D'INFORMATION : ACTIVITÉ DE FIN D'ANNÉE

5.1. M. Éric Thermidor : L'année passée, l'école avait fait venir des camions de nouniture de rue. Deux

camions de rue seront là pour servir les 2000 élèves et les membres du personnel. Nous tenterons

d'améliorer la répartition, surtout de la part des grands.

5.2. M. Carl Charest : C'était le seul commentaire négatif à propos de I'an. C'était un peu chaotique.

5.3. M. Éric Thermidor : Les grands sortiront en premier, afin de laisser la place aux petits.

5.4. Mme Beatriz Flores : À quelle date?

5.5. M. Éric Thermidor : Le 9 juin.

5.6. M. David Roberts ; Toute la joumée?

5.7. M. Éric Thermidor : À partir de I'heure du dîner. ll ne reste que quelques détails à régler avec le

CPEPE.

6, DOSSIER D'INFORMATION : ASSEMBUÉE CÉHÉMLE2025.2026

6.1. M. Éric Thermidor: L'assemblée générale annuelle pour I'année scolaire 2025-2026 aura lieu le 11

septembre 2025.

7. DOSSIER D'INFORMATION : PRÉSENTATION D'UN TABLEAU RÉALISÉ PAR LA CONSEILLÈRE

EN ORIENTATION

7.1. Présentation des COSP, Contenus en orientation scolaire et professionnelle. Présentation par M.

Éric Thermidor d'un tableau réalisé par la conseillère d'orientation, Mme Maria Giacomodonato

résumant les activités effectuées avec les élèves.

8. DOSSIER DE DÉCIS]ON : CALENDRIER DES EXAMENS DE FIN D'ANNÉE

8.1. Dépôt du calendrier des examens par la direction. Le calendrier sera envoyé aux parents.

8.2. M. Éric Thermidor : Les après-midi précédant les examens seront consacrées à la récupération.

8.3. Charest : Le 23 juin sera consacré à la reprise d'examens?

8.4. M. Éric Thermidor : Pour reprise d'examens et de travaux.

8.5. Mme Beatriz Flores : Le Pas-à-pas continue jusqu'à quelle date?

8.6. M. Éric Thermidor : Jusqu'au 6 juin.

8.7. Mme Noémie Mailloux-Houle ; L'horaire d'examen ne s'applique pas pour les groupes TSA et SDS.

8.8. M. Éric Thermidor : Effectivement. Cependant, certaines activités sont prévues, tel qu'une joumée

au zoo de Granby.

9. DOSSIER DE DÉCISION : RAPPORT ANNUEL DU CÉ

9.1. M. Éric Thermidor:Chaque école doit déposer un rapport annuel des activités du conseil

d'établissement. M. Guévin s'en occupe habituellement.

9.2. M. Hans Guévin : ll en sera de même cefte année.
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10. DOSSIER DE DÉCISION : ÉVALUATION DU PLAN DE LUTTE 2024.2025 ET PLAN DE LUTTE

2025-2026

10.1.M. Éric Thermidor:Tel que prévu dans la LlP, le plan de lutte doit êhe évalué chaque année.

L'évaluation a été envoyée par couniel

10.2. Ce qui ressort est une faible divulgation de la victimisation.

10.3. Le test pour connaître le sentiment de sécurité sera effectué à nouveau l'année prochaine,

10.4. Le nombre d'élèves étant en augmentation, la cohabitation devient plus difficile.

10.5.Parc Jarry : Plusieurs incidents sont rapportés malgré la présence d'intervenants urbains et du

SPVM.

10.6. M. Carl Charest : Certains mots sont réapparus chez les jeunes, ce qui me trouble énormément.

De plus, est-ce qu'on voit une violence enlre les adultes æuvrant dans l'école tel que souligné dans

I'article du Joumal de Montréal en date d'aujourd'hui? (Scali, Dominique, nJe ne voulais plus sortir

de ma classer: quand /es adulfes s'intimident autant que /es enfanfs à l'école r, Journal de

Monhéal, 20 mai 2025, https://wwwjournaldemontreal.coml202ïl06/01/je-ne-voulais-plus-sortir-

de-ma-classe-quand-les-adultes-sintimidenlautant-queJescnfants-a-lecole, consulté le 28 mai

2025.)

10.7. M. Éric Thermidor : ll y a des conflits peut€tre, mais aucun n'est parvenu à mes oreilles.

10.8. Mme Beatriz Flores : Dans certaines classes, il y a une minorité de blancs, qui se font dénigrer.

10.9. M. Éric Thermidor : Ce sont des situations qu'on doit dénoncer, car ça va dans les deux sens.

10.'10. M. David Roberts : Ça arrive dans d'autres écoles aussi.

1 0.1 1 . Mme Ons Barrak : L'école reflète les réseaux sociaux.

10.12.M. Éric Thermidor:C'est aussi de notre ressort. On travaille fort là-dessus. L'interdiction des

cellulaires l'année prochaine aura certainement un impact.

10.13. M. Éric Thermidor : Certains postes de surveillance ont été modifiés. On verra l'impact l'année

prochaine. Nous aurons au moins deux groupes de plus. À suivre.

10.14. M. CarlCharest: Certains membres du personnelse sentaient maloutillés I'an passé. Estce qu'il

y a quelque chose qui a été fait à ce propos?

10.15. Mme Laura Caporuscio :Je me sens à l'aise généralement.0n a d'autres surveillants en soutien.

1 0.16. M. Éric Thermidor : ll y aura un ajout de caméras. Une soumission a été faite en ce sens. L'ajout

de caméras dans les casiers bleus a aidé à calmer I'atmosphère.

10.17. Adoption de l'évaluation du plan de lutte. Document déposé par M. Éric Thermidor.

10.18. Vote sur l'évaluation du plan de lutte.

lL EST PROPOSÉ par monsieur Carl Gharest, appuyé par monsieur Laurent Demers :

QUE l'évaluation du plan de lutte soit adoptée telle quelle.

Pour : '10 Contre :0 Abstentions : 0

Adoptée majoritai rement (03-CE-202 1 -20221

10,19. Actualisation du plan de lutte

10.20. Mme Noémie Mailloux-Houle : Estce qu'on pourrait offrir des ateliers pour aider les parents avec

les jeunes, qui ne savent souvent pas comment réagir face à certaines situations?

10.21. M. David Roberts : Les organismes membres de la Table de concertation Villeray-Petite-Patrie

offrent des formations du genre. S'il y a de I'intérêt, on pourra partager les informations.

C
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10.22.M. Carl Charest : Les parents sont effectivement rapidement dépassés, la technologie évoluant

rapidement. Ce serait une plus-value.

10,23. M. David Roberts : Même si ce n'est que 100-150 parents.

10.24.M. Laurent Demers : ll faudrait développer cette culture, en programmant par exemple, trois

formations au courant de I'année.

10.25. Mme Noémie Mailloux-Houle : L'assemblée générale sera un bon moment pour sonder les

besoins des parents.

10.26. M. Carl Charest : Pounait-on demander aux parents de signer quelque chose pour ouvrir les yeux

aux parents qu'il y aura des conséquences si leur enfant sont des intimidateurs, comme pour le

Code de vie?

10.27.M. Éric Thermidor: Nous prenons la chose très au sérieux. Les intimidateurs et leurs parents sont

rencontrés par Mme Medgine Bonnet et les policiers du SPVM. Certains élèves ont même été

changés d'école.

10.28. Adoption de l'actualisation du plan de lutte. Document déposé.

lL EST PROPOSÉ par monsieur Laurent Demers, appuyé par monsieur Eliot Rochon :

QUE le document d'actualisation du plan de lutte soit adopté tel quel

Pour : 10 Conhe :0 Abstentions : 0

Adoptée majoritairement (03-CE-202 1-20221

11. DOSSIER DE DÉCISION : SORTIES ËDUCATIVES

Dépôt par la direction du tableau des sorties éducalives.

12. DOSSIER DE DÉClSloN : CODE DE VIE 2025-2026

Sans objet.

13. MOT DE LA PRÉSIDENCE

Sans objet.

14. POINTS D'INFORMATION/RAPPORTS

14.1. D|RECTION

14.1.1. M. Éric Thermidor : Au prochain CÉ, it faut le quorum, car plusieurs sujets importants seront

abordés, tels que : le budget, le code de vie ainsi que les frais chargés aux parents. Les

documents seront envoyés aux parents.

14.1.2. L'année est presque terminée. La température actuelle aide à la préparation des examens,

Ies élèves étant plus à l'école et moins au parc Jarry.
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14,2. CONSEIL DES ÉLÈVES

14.2.1. Vi. Eliot Rochon : Le conseil est en hain de faire le sondage, mais rencontre des difficultés

avec la participation. Pour I'instant, moins de 60 personnes ont répondu. Le conseil aimerait

passer des messages à l'intercom.

14.3. PERSONNEL ENSE]GNANT

Sans objet.

14.4. PROFESSIONNELS

14.4.1. Mme Noumbé Diop : lly a présentement une recrudescence de l'anxiété, nous effectuons

beaucoup d'accompagnement en ce sens afin de travailler les habiletés pour une bonne santé

mentale.

I4.5. PERSONNEL ADMINISTRATIF ET DE SOUTIEN

Sans objet.

14,6. MEMBRES DE LA COMMUNAUTÉ

14.6.1. M. David Robert:Les organismes locaux ont sollicité Motivation Jeunesse pour des

rencontres à I'intérieur de l'école pour I'année prochaine. À suivre.

14.7. DÉLÉGUÉ AU COM|TÉ DE PARENTS

Sans objet.

15. PROCHAINE RENCONTRE

15.1. La prochaine rencontre du conseild'établissement aura lieu le mardi le 10 juin 2025.

16. VARTA

16.1. M. Laurent Demers tient à ce que le conseil mentionne l'excellence du journal étudiant de l'année

en cours.

17. LEVÉE DE LA RÉUNPN

du , la séance fin. ll est 19h16.

Carl M. Eric Thermidor
DirecteurPrésident
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